

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRIMERA EDICION
DE LA MAÑANA
RESUMEN DE LAS ANTERIORES
Noticias y telégs. hasta el amanecer.
DIARIO DE AVISOS DE MADRID

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.
(TRES VECES AL DIA.)

SUSCRICION A LA EDICION
DE LA MAÑANA
4 reales al mes
NÚMERO SUELTO: 2 cuartos
ANUNCIOS: Precio convencional.

AÑO XXVII. NÚM. 6648. EDICION PARA MADRID.

MADRID, JUEVES 17 DE FEBRERO DE 1876.

ÚNICO PUNTO DE SUSCRICION MAYOR, 190.

EDICION DE LA TARDE DE AYER 16 DE FEBRERO.

La Gaceta de hoy publica, además de las disposiciones de que hemos dado cuenta, varios decretos del ministerio de Hacienda:

Concediendo al de Marina un suplemento de crédito de 1.929.638 pesetas; Admitiendo la dimision, por haber sido electos diputados a Cortes, a don Ramon Goicoorrotea, ordenador general de pagos de Fomento; a D. Manuel Batanero, jefe del departamento de liquidacion de la direccion de la Deuda; a D. Felipe Juez Sarmiento, fiscal de la misma; a D. Celestino Rico, inspector general de Hacienda; y a D. Leopoldo de Alba y Salgado, oficial de dicho ministerio.

Nombrando jefe del departamento de liquidacion de la Deuda, a D. Fernando Fernandez Gomez, contador central; para este puesto a D. Gregorio Jimenez Andrade, tenedor de libros de la Intervencion general del Estado; para esta vacante a D. Nicanor Martinez, segundo jefe de la direccion general de Propiedades y derechos del Estado; para esta resulta a D. Francisco Polo, secretario cesante de dicha direccion; inspector general de Hacienda a D. José Daban y Tudó, tesorero en comision de la direccion general de la Deuda, y para este destino a D. Rafael Cavanillas y Doz, cesante de igual clase.

Concediendo honores de jefe superior de Administracion a D. Tiburcio Maria Tomé, jefe de la administracion Economica de Sevilla y a D. Tomas Sanchez, de la de Valencia.

Tambien publica hoy la Gaceta un decreto del ministerio de Fomento nombrando jefe de Administracion de tercera clase, oficial de la de segundos de dicho ministerio a D. Benito Soriano y Murillo.

Dias pasados al entrar en Pamplona, distraido de paisano, el jefe carlista Esparza, fué reconocido y se le hizo conducir por la guardia del Corral en donde se le reconoció, a la ciudadela donde actualmente se encuentra.

Dice el Noticiero bilbatino del 13: Continúan las presentaciones a indulto. Ayer lo verificaron 20. Todos ellos caminaban de noche hasta llegar a nuestra villa por temor a una partida volante del batallon de Guerra.

En Berriz, inmediaciones de Durango, fueron apaleadas dias pasados, por fuerzas carlistas del batallon de Arratia, 10 indefensas personas, entre ellas dos mujeres y varios niños. Por lo visto debió ser de más consideracion la falta imputada a una de aquellas infelices, pues recibió su castigo completamente desnuda desde la cintura hasta el cuello y con el pelo cortado, como su compañera. Es de advertir que todas menos una eran carlistas.

Los diputados vascos acompañados por S. M. hasta Vitoria, donde esperaron las diputaciones forales. Esta tarde a las cinco han debido ir aquellos a recibir las órdenes del monarca.

El Sr. Bugallá se halla indispuerto desde hace dos dias.

El Diario de San Sebastian correspondiente al dia 12 trae, entre otras, las siguientes noticias:

Se cree que esta semana quedará ya arreglada para el servicio público la línea telegráfica por Somorrostro y Castro a Bilbao, que ha de ponerse en comunicacion directa con Santander.

En el campo carlista toma cada vez más cuerpo la idea de la paz, que se juzga ya muy próxima, despues de los reveses que ha sufrido la causa del pretendiente.

El 31 de enero, Landa, titulado comandante general del Baztan, practico a las dos de la tarde un reconocimiento sobre Almandoz, y regresó a Elizondo a las cuatro, manifestando que no habia cuidado respecto a la llegada del ejército. Cinco horas despues huía con los empleados a una de caballo.

La Gaceta de Barcelona trajo ayer la noticia de haber sido arrestado el señor Castelar la noche del 13 en su propia casa durante tres horas, acompañado de su señora hermana y otras personas. La autoridad militar se presentó despues a levantar el arresto al orador, manifestándole que no habia tenido conocimiento de aquella medida hasta aquel momento.

El Imparcial no parece estar conforme con lo dicho por la Iberia, al asegurar este periódico que el partido constitucional representa en su más pura esencia los principios de la Constitucion de 1869.

Hoy recibimos de nuestros correspondientes las siguientes CARTAS DE LA GUERRA:

Lerin, 13.
Siento infinito que se haya estropeado mi carta del 2 en la que daba a Vds. cuenta de la brillante inauguracion que

en el mando de la division de la Ribera ha tenido el entendido brigadier Albornoz, haciendo una bonita expedicion con las fuerzas a sus órdenes sobre el monte Arrocin y el pueblo de los Arcos, que ocupó, exigiendo raciones y del que se retiró a Mendavia, sin baja ninguna, a pesar de lo avanzado de la hora.

El bravo capitán del primer escuadrón del regimiento de Farnesio, don Pedro Cubero fué el primero que ocupó el pueblo, consiguiéndolo sin baja alguna, y el no menos valiente, teniente del mismo escuadrón y regimiento don Antonio Lastra, persiguió a los carlistas en su retirada, haciéndolos cinco prisioneros y cogiéndolos un carruaje con dos caballos en el que llevaban gran número de boinas y alguna correspondencia particular.

Anteanoche han tenido los carlistas hogueras en la carretera de Allo. Sin duda intentan cortar el camino, como lo están verificando en otros puntos; pero el fuego de nuestra guardia del puente es fácil que les haya impedido llenar su objeto.

Los pueblos de la Solana, dominados por Santa Bárbara de Oteiza, están casi completamente abandonados. En Muniain quedaban ayer dos vecinos. Las granadas que nuestra artillería manda constantemente, les ha obligado a refugiarse en otros, a donde aquellas no alcanzan. Hace dos dias uno de nuestros proyectiles partió, testualmente, por medio a un carlista é hirió gravemente a otro.

En Estella caen tambien algunas. Llevamos cuatro dias recibiendo convoyes con cebada, paja y raciones de etapa: el que ménos consta de 60 a 70 carros.

El tiempo mediano. En este momento empiezan a caer grandes copos de nieve.—A.

Tafalla, 14.

En Vigüeza tenian los carlistas dos morteros preparados para subirlos a San Cristóbal y disparar sobre Pamplona; pero nuestras tropas se han apoderado de ellos desenterrándolos del sitio donde estaban.

Segun me dicen personas llegadas de Sorrauren, pueblo dominado por los carlistas, se oye mucho fuego de cañon y fusilería hác a el Baztan, haciendo suponer continúe el ataque de las fuerzas de Martinez Campos contra Pérula, habiendo salido para reforzar a éste el décimo navarro del pueblo arriba mencionado.

Ayer se presentaron 13 procedentes del noveno navarro, y todos, segun ellos, se presentarán a indulto, estando en aseo para, así que encuentren una ocasion, aprovecharla.

Ayer, desde Santa Bárbara, se hicieron muchos disparos sobre Estella, causando grandes desperfectos en la iglesia, casa ayuntamiento y calle Mayor, donde han quedado arruinadas varias casas.

La administracion militar de este ejército corresponde dignamente a la alta mision a que está destinada, no descansando un momento, a fin de tener dispuesto en los puntos avanzados de la línea los almacenes necesarios para la manutencion del soldado; así es que, desde el 30 de enero hasta el dia de ayer han salido 31 convoyes para todos los puntos de la línea, llevando 1.474.440 raciones de pan, 1.333.000 de etapa, 160.638 de cebada, 300.000 de café, 330.000 de azucar, 478.000 de aguardiente, 82.000 de vino, 231.000 chorizos, 78.000 raciones de gallina, y 80.000 de sal.

Además han salido convoyes con el material de telégrafos y pertrechos de guerra, habiéndose puesto en movimiento para trasportar todo este 2776 carros y además las compañías 6.ª y 7.ª de a lomo y una seccion de la cuarta.

El buen orden con que se ha llevado a cabo la conduccion de estos convoyes, la rapidez con que se han colocado los almacenes, es debido a la actividad é inteligencia que despliega, dando ejemplo a sus subalternos, el digno intendente Sr. Morales, como así mismo su segundo jefe y distinguido personal.—A. BLAY LA CASA.

Puente la Reina, 14.

Procedente de Oteiza ha llegado a esta villa, a las cinco de la tarde, el general Primo de Rivera, con su estado mayor, y nada de particular tendria que pronto presenciemos algun acontecimiento notable.

Esta tarde se ha oido fuego de cañon en direccion a Estella, pero no tanto como ayer.

La pasada noche ha llovido bastante, pero hemos tenido un hermoso dia, y en este momento (ocho de la noche) el cielo está despejado.—C. G.

Bayona, 12.

Comienzo mis crónicas con el ejército del general Martinez Campos apuntando las cantidades de artículos de suministro que la comision de administracion militar ha enviado a Dancharina en los diez últimos dias con destino a las tropas que manda aquel bravo y afortunado militar.

Galleta, raciones, 196.200; pan, 93.024; vino, 26.448; conservas de carne y caldo, 24.000; carne en latas, 38.792; tocino,

20.000; habichuelas, 127.360; avena, kilos, 35.000; cebada, 99.730; heno, 68.898; alpagatas, pares, 7632; zapatos y botines, 1636; sacos vacíos, 1030.

Para reunir estos artículos en tan breve plazo y remitirlos a su destino han tenido que esforzarse trabajando noche y dia, casi sin descanso, el señor consul general de España Sr. Bernal, el viceconsul Sr. Fierro, el personal puesto a sus órdenes, y como es consiguiente, el Sr. Corral, subintendente de administracion militar, y el oficial Sr. Navarro.

Cuando las avanzadas del ejército llegaron a Dancharina, asombrando por la rapidez del movimiento é carlistas y liberales, el general en jefe envió un pliego al señor consul participándole la nueva y pidiendo al mismo tiempo con toda urgencia raciones de etapa para la tropa y dos millones de reales. En tan apurado trance, pues eran las doce de la noche, y sabiendo el señor consul que la comision de administracion militar residente en esta habia contratado gruesas cantidades de viveres en varias partes, pero que por las dificultades que siempre presenta el establecimiento de un depósito de esta naturaleza, no habia podido aun reunir los artículos adquiridos, y que el Sr. Corral se hallaba en Burdeos por orden de la direccion general, llamó a su despacho al oficial Sr. Navarro, al viceconsul Sr. Fierro, al oficial del consulado Sr. Lamoignon y a todos los empleados de que podia disponer, y dando instrucciones a los mismos a fin de que contrataran inmediatamente cuantos comestibles fueran útiles al ejército y alquilaran aquella misma noche todos los omnibus, coches, camiones, y en último caso las carretas de bueyes, para que a las seis de la mañana principiase a salir hacia Dancharina.

Merced al caracter enérgico y resuelto del señor consul y de la inteligencia con que desempeñaron su cometido las personas arriba mencionadas, se consiguió tener dispuestos y en acitudo de salir a la hora antes dicha, 4818 litros de vino, 3400 kilogramos de pan de todas clases, 9000 kilogramos de avena, 30000 raciones de galleta que facilitó la administracion militar francesa, gracias a las simpatías que ha sabido conquistarse nuestro representante en esta, y gran cantidad de alpagatas.

A las seis de la mañana empezó a marchar el convoy y a las nueve salía el último carro custodiado por la gendarmeria francesa. No puedo darse mayor celeridad.

Posteriormente se hizo cargo nuevamente de la adquisicion y envio de viveres el Sr. Corral, que como queda apuntado en la relacion de artículos, está demostrando actividad incansable y vastos conocimientos en el ramo, así como el oficial del mismo, Sr. Navarro.

Me consta de una manera positiva que el general en jefe y generales de division aplauden sin reserva el celo desplegado por el señor consul, por el Sr. Corral y el personal a sus órdenes.

Hoy han llegado a esta los 12 carlistas que se han presentado a indulto en Elizondo, procedentes del 2.ª y 3.ª de Alava y 2.ª, 3.ª y 6.ª de Navarra. Visten pantalón rojo, polaina negra y poncho y boina azul: su armamento varia entre Remington y Berdan. Se les aade a dichos batallones el haber de todo lo que vá de año y aseguran que cunde el desaliento en sus filas.

Salgo para Elizondo.—F. PERIS MENCHETA.

No es cierto que el Sr. Sagasta haya de presentar interpelacion alguna sobre las facultades de esta Cámara para discutir una nueva Constitucion, como hoy aseguraba un periódico. El partido constitucional al discutirse el proyecto de Constitucion, sostendrá sus doctrinas y sus ideas a propósito de la del 69, pero no formulará interpelacion sobre este asunto.

Aunque se hablaba de la compatibilidad de los concejales de Madrid con el cargo de diputado, todos los individuos de dicha corporacion que han obtenido este cargo han presentado su dimision, fundándola en lo que previene el art. 43 de la ley electoral.

Los constitucionales disidentes, a pesar de lo que dice un periódico, no tratarán de fusion por ahora, porque este hecho no puede acordarse a priori, debiendo ser consecuencia de los acontecimientos, de la marcha de la política, y del resultado que obtengan los fines para que se organizó la conciliacion.

Durante la ausencia del brigadier Gamir, se encargará de la seccion de campaña del ministerio de la Guerra, el coronel Sr. Zappino.

Ayer se presentaron a indulto en Vitoria dos carlistas del 6.ª de Alava, con armamentos, y por ellos se tiene noticia de la gran descomposicion que se observa en las filas carlistas.

Han sido nombrados presidente de la contra-comision de actos de la minoria constitucional, el Sr. Navarro y Rodri-

go y secretarios los Sres. Martinez (don Cándido) y Rute.

Los ministros de la Guerra y de Marina han ido esta tarde a despedirse de la princesa de Asturias.

Durante la ausencia del Sr. Azcárraga, subsecretario de Guerra, quedará encargado de sustituirle el brigadier De Miquel. Cuando llegue el general Azcárraga se encargará del despacho ordinario del ministerio.

El señor Marfori fué puesto ayer en libertad.

Por noticias recibidas en Guerra se sabe que se ha presentado el 14 el comandante militar de Elbar con 5 hombres y el 13 lo hicieron otros 15, cogiéndose 76 fusiles en Vergara.

En Mondragon se entregaron todos los sedentarios y la division de Alava de nuestro ejército fué allí recibida con grandes demostraciones de simpatía, repiques, cohetes y vivas a la paz, que desean los pueblos, cansados ya y convencidos de ser imposible la guerra.

Se sabe que es grande la desmoralizacion en que quedaron vizcaínos, alaveses y cantabros, despues del combate de Elgueta, donde sus pérdidas han sido muy superiores a lo que se creyó en los primeros momentos, y todas las esperanzas se fundan hoy en Guipúzcoa y Navarra.

En Vergara y otros puntos han sido hallados depósitos de viveres y efectos de guerra poco importantes, y hospitales con enfermos numerosos, y heridos del enemigo que han sido respetados y auxiliados.

No ha sido el cuarto, sino el quinto combate victorioso de Elgueta. La division Alava retrasó su marcha no solo por los desfileros, sino por sostener tres veces combate. Así lo ha hecho constar el general Quesada.

Segun noticias, hay cinco batallones carlistas en Descarga.

En la marcha del general en jefe desde Elorrio no ha ocurrido novedad, habiendo divisado sobre Descarga la retaguardia enemiga, que salió de Vergara el 14 por la mañana, siguiendo a D. Carlos, que huýó el dia antes a las dos de la tarde, cuando el fuego anunciaba el duro combate en que los defensores de su causa se sacrificaban con teson admirable.

Constan sus importantes pérdidas, habiéndose visto el 14 sobre el campo 3 oficiales y 18 individuos muertos, mas 5 de los 11 heridos, que con el coronel Gorordo y 4 oficiales más cogidos en Elgueta y 2 jefes y 57 de tropa, entraron en el hospital de Vergara, donde continúan, habiendo quedado muchos abandonados en el campo y caserios.

A la entrada de la poblacion esperaban al general Quesada el ayuntamiento y clero; echaron a vuelo las campanas y en sus calles y balcones habia numerosa concurrencia en acitudo expectante y algun tanto recelosa.

Se inquietan los efectos que pueden haber quedado en Vergara y se procederá contra los encubridores, mientras las fábricas de Azeitia y Azeitia se destruyeron por los generales Moriones y Loma, a los que ha debido reunirse ayer el general Quesada en Elosua para conferenciar y dárles órdenes.

Dícese que debe ser angustiosa la situacion del enemigo por falta de metálico y escasez de viveres, siendo de creer no abundan sus municiones, faltándole ya las fábricas, los puertos y el paso más importante de la frontera. Los jefes se recriminan mutuamente, las diputaciones empleadas en la administracion y los muchos agregados que por su desgracia abundan en el campo carlista, huyen en inmenso convoy, aumentando la perturbacion y desconcierto.

Así, pues, si causas imprevistas no lo impiden, debe esperarse pormomentos que sufran una descomposicion rápida é irremediable.

Nuestro ejército está satisfecho de los resultados que obtiene para conseguir la paz deseada, y los ofrece respetuosos a S. M., al gobierno y a los representantes de la nacion.

El comandante militar de Miranda participa hoy al ministerio de la Guerra lo siguiente:

«El jefe de la contraguerrilla de Miranda, desde Berberana, me dice que, despues de una marcha forzada, encontró la partida carlista que vagaba en Erambio y Orduña, la que estaba atrincherada en el monte detrás de fuertes tapias, la que atacada con vigor y despues de una tenaz resistencia, fué desalojada de sus posiciones y dispersada, habiéndole causado muchos heridos, cuatro muertos y cogido ocho pri-

sioneros, con 15 fusiles y correajes.»

EDICION DE LA NOCHE DE AYER 16 DE FEBRERO.

Esta mañana a las diez ha sido conducido a la última morada el cadáver del teniente general Sr. Peralta.

El duelo ha sido presidido por el general Beaumont, en representacion del capitán general de este distrito, que no ha podido hacerlo por impedirse asuntos del servicio.

El cortejo lo componian gran número de personas.

Entre los generales é brigadieres que han asistido, recordamos a los señores Soriano, Bedoya, Topete, Letona, Gamindo, Lopez Dominguez, Vargas, Palacios, Martinez Tenaguerro Burgos, Andia Lopez Pinto, Zorrilla, Ruiz (D. Eusebio), Bermudez Reina, Garcia Reina y otros muchos generales é brigadieres que no recordamos, comisiones de ingenieros, artillería y otros cuerpos y un crecido número de hombres políticos importantes, entre los que se encontraba el señor Sagasta.

El número de carruajes ascendía a 200 próximamente.

Esta tarde a la una y media, S. M. el rey ha cruzado de caballeros de Isabel la Católica a los Sres. D. Fermin Figuera, D. Manuel Esponera, D. Pedro A. Alarcon, D. Jaime Girona, D. Manuel Danvila, D. Antonio Sanchez Milla, don Adolfo Bayo, D. José Pinat, D. Eduardo de Rojas y Alonso, D. Benito Gutiérrez y D. Federico Sawa; y caballeros gran cruz de Carlos III, a los señores duque de Bailén, D. J. Polo de Bernabé y don Marcelo Azcárraga.

Hoy recibimos las siguientes comunicaciones del

SERVICIO PARTICULAR POSTAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Valencia, 15.

Han sido destituidos algunos ayuntamientos, entre ellos figuran los de los pueblos de Utiel, Meliana y otros pertenecientes al distrito de Sagunto.

Han dimitido D. Ramon Nuñez de Haro el cargo de diputado provincial, y los Sres. D. Pascual Caruana y D. Peregriñ Bayarri el de concejales, para que habian sido nombrados recientemente.

Escriben de Vinaroz diciendo que habia circulado la noticia por aquella ciudad de que el cabecilla Segarra iba al frente de una partida de 25 hombres. Los voluntarios habian salido en su persecucion al mando de Cortiella.

Uno de estos dias llegarán a esta ciudad las piezas de artillería y demás material de guerra existente en el célebre Collado de Chelva, el cual ha sido derribado.—V.

Barcelona, 15.

Queda al fin restablecida la comunicacion telegráfica para el público desde esa corte a esta capital. Están cogidos ya dos hilos, uno oscalonado y otro directo, entre Lérica y esta ciudad, y de creer es que se colgará un tercer alambre para este servicio, y otro directo además por la red de Tarragona.

Los nueve cabecillas presos de que hablé a ustedes en una de mis anteriores, fueron ayer embarcados para Cádiz a disposicion del gobierno.

Ha llegado a Madrid el diputado constitucional por Huesca, Sr. Carriño de la Cuadra.

El gobernador de Huesca para con igual cargo a Albacete, y a Huesca va el Sr. Aranda.

El discurso del Sr. Posada Herrera, aunque exento de carácter político, ha producido buena impresion en la generalidad de la cámara.

Entre anteayer y ayer fueron inscritos en el registro civil de esta corte 74 nacimientos, 108 defunciones, 32 matrimonios, y se celebraron en los juzgados municipales 37 juicios de faltas.

Es cierto, como dijimos anoche, que el consejo de Sanidad no ha evacuado el informe relativo a la solicitud de los dueños de establecimientos balnearios; pero hoy hemos sabido que no lo ha llevado a cabo, porque el vocal ponente cayó gravemente enfermo a principios de verano, y despues por una tramitacion de que no ha podido prescindirse; pero nos consta que muy pronto quedará terminado.

Los diputados constitucionales no han tomado parte en la eleccion de comisiones de actas.

El Sr. D. Emilio Castelar ha asistido al salon de Conferencias del Congreso esta tarde, y allí ha hablado largamente con los Sres. Cánovas, Romero Robledo y otros diputados.

Se ha presentado al tribunal Supremo de Justicia una querrela contra el gobernador de Almería, por sus actos en la eleccion de senadores de aquella provincia.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 17 DE FEBRERO.

CONGRESO.—Continúa la sesión del día 16 de febrero de 1876.—Elegidos las comisiones de actas que indicamos en nuestra edición de anoche, bajo la presidencia del Sr. Elduayen, primer vicepresidente, el Sr. Martínez y el Sr. Figueroa presentaron exposiciones de los electores de Carrion, Carballeda y otros pueblos de la provincia de Orense; y de los electores de Badajoz contra las elecciones celebradas en los distritos correspondientes.

El secretario, Sr. Rico, dió cuenta á las seis y media de la tarde de haberse constituido la comisión auxiliar de actas, nombrando presidente al Sr. Suarez Inclan y secretario al Sr. Fernandez Villaverde.

Se dió cuenta de nuevas comunicaciones dirigidas al Congreso contra las elecciones de diferentes distritos, entre los que figuran Reus, Carmona, Sevilla, distrito del Salvador, Pozo Blanco, Ocaña, Ronda, Fregenal, Arcos de la Frontera y Sahagun, pidiendo para algunas actas la declaración de graves, y para otras la de nulidad.

Se leyó una comunicación del Senado que hacia presente al Congreso haber celebrado su reunion preparatoria.

Se dió cuenta de haberse constituido la comisión permanente de actas, siendo elegido presidente el Sr. Sanchez Milla, y secretario el Sr. Quiroga Vazquez.

Se leyó un dictamen de la comisión auxiliar de actas, proponiendo la admisión de los diputados electos que forman la comisión permanente, por tener sus actas sin protesta, y quedo el dictamen sobre la mesa.

Se leyó otro dictamen de la comisión permanente, proponiendo la admisión de los diputados electos que forman la comisión auxiliar, por tener sus actas sin protesta, y quedo el dictamen sobre la mesa.

Se leyó en seguida el artículo del reglamento que fija para la duración de las sesiones el tiempo de seis horas mientras se constituye el Congreso, y de cuatro despues de constituido, y enterado el Congreso un señor secretario preguntó si se acordaba que las sesiones comenzaran á la una, cuya pregunta fué contestada acordando la Cámara que así fuera.

El Sr. Vicepresidente fijó el orden del día para hoy 17.

Discusion de los dictámenes de las comisiones de actas.

Y se levantó la sesión.

Eran las siete.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Marina.—Real decreto derogando los casos 3.º y 4.º del art. 11 del reglamento de la orden del Mérito naval.

Hacienda.—Real decreto disponiendo que durante la ausencia de los ministros de la Guerra y de Marina, desempeñen sus funciones el presidente del Consejo.

Otros admitiendo la dimision del oficial de dicha secretaria D. Juan Antonio Barona; nombrando oficiales de la misma á D. Juan Valero y Tornos y don Francisco Madrazo, é interventor de la ordenación de pagos de Gobernación á D. Francisco del Villar y Bustos.

Gobernacion.—Real orden dando las gracias á D. Cayetano Triviño, por su ofrecimiento de asistir gratuitamente á los acogidos en los establecimientos de Beneficencia de hospitales civiles y militares.

Fomento.—Real orden disponiendo que se provea por concurso la plaza de segundo maestro de la escuela normal de Barcelona.

Otra aprobando definitivamente la transferencia efectuada por la compañía de ferro-carriles de Sevilla á Huelva y á las minas de Riotinto, en favor de la línea que ha de establecerse por don Guillermo Sundheim.

Desde ayer tarde algunas gentes que habian tenido noticia de la marcha desu magestad, se situaron en la plaza de Oriente frente á la puerta principal del real alcázar, con objeto de saludar al joven monarca.

Al hacerse pública la hora fija de la salida del tren real, el grupo de gentes fué engrosando y desde las primeras horas de la noche comenzaron á verse poblados de personas los alrededores de palacio, paseo de San Vicente y afueras de la estación.

Desde las nueve comenzaron á bajar al andén los directores generales de las armas, capitán general de este distrito y general segundo cabo, generales de division y brigadieres con mando en el distrito de Castilla la Nueva; subsecretario interino de Guerra y el de Marina y oficiales y auxiliares de aquel departamento, presidente y vicepresidentes del Supremo de la Guerra, los capitanes generales de ejército señores marqueses de Novallies y de Sierra Bullones, los presidentes de ambas Cámaras, la mayor parte de los diputados y senadores adictos á la política del gobierno, gran número de funcionarios de diversas categorías, los presidentes del ayuntamiento y de la diputación provincial y varios redactores de periódicos.

A las nueve y media bajaron el presidente del Consejo de ministros y los de la Guerra, Marina, Fomento, Estado, Gracia y Justicia, Gobernacion, Hacienda y Ultramar que lucian todos ellos el uniforme de ministro á escepcion de los de Guerra y Marina que vestian los suyos respectivos de campaña.

En la parte exterior de la estación esperaban la llegada de S. M. una com-

pañía de artillería con bandera y música y un zaguano de alabarderos.

En la puerta de entrada de la estación que habia sido lujosamente decorada se encontraban además de los alabarderos cuatro porteros del Congreso con objeto de que no permitieran la entrada mas que á los diputados y senadores.

En la puerta principal de entrada al andén, esperando la llegada de S. M., además del gobierno, el gobernador civil de la provincia Sr. Elduayen y la junta de gobierno de la compañía del ferrocarril del Norte.

A su llegada á la estación el rey fué saludado con un prolongado viva.

A S. M. acompañaba S. A. R. la princesa de Asturias, que subió al wagon real donde se despidió cariñosamente de su augusto hermano, bajando bastante afectada.

El inmenso gentío que ocupaba el andén dió repetidos y calurosos vivas al rey y á su augusta hermana.

A las diez en punto se ponía en marcha el tren real, que fué despedido con un prolongado y fervoroso viva.

S. M., profundamente afectado, saludó cariñosamente á la numerosísima concurrencia que frenéticamente correspondía á su tierna despedida con entusiastas aclamaciones.

Con S. M. salieron anoche hasta el límite de la provincia el gobernador civil y la junta de gobierno de la compañía del ferro-carril del Norte, y hasta Vitoria el jefe de explotación señor Polak.

En el tren real iban las personas siguientes, si mal no recordamos.

El ministro de la Guerra con sus ayudantes; el jefe de la seccion de campaña, brigadier Gamir, y los auxiliares de dicha seccion, Sres. Caizada y Alos; el ministro de Marina con el comandante de navío Sr. Negrin y su ayudante personal Sr. Cotoner; los ayudantes de S. M.; el médico de S. M. señor marqués de San Gregorio, y su hijo D. Marcelo; el inspector de la real casa Sr. Onate; el director de caballerizas Sr. Ruiz de Alcalá, y su ayudante Sr. Muezas; el médico del cuartel real señor Camison; el secretario del cuartel real Sr. Alarcón; los conocidos dibujantes Sres. Padry y Sanahuja, y otras muchas personas que no recordamos.

Las dos comisiones, auxiliar y permanente de actas, han estado reunidas en la seccion cuarta, á puerta cerrada, hasta las dos de esta madrugada. Despues de examinar con detenimiento las hasta ahora recibidas acordaron el dictamen que presentarán mañana á la mesa del Congreso, que comprenderá 300 actas limpias.

Quince de las más leves, entre las leves, fueron repartidas á los individuos de la comisión para que las estudien y las presenten mañana con dictamen.

Ha llegado á Madrid el diputado por Badajoz, Sr. Albarran. Tan luego como supo que su amigo y paisano el Sr. Chacon habia recibido orden del gobierno de abandonar la Peninsula fue á visitarle y ofrecérsele.

Ha sido nombrado gobernador de Zamora D. Antonio Aranda, secretario del gobierno de Oviedo.

El 22 tendrá lugar en la Zarzuela el baile extraordinario de abonados.

Al objeto de adelantar los ensayos del nuevo drama *La muerte de César*, cuyo estreno tendrá lugar á la mayor brevedad, hoy jueves no habrá funcion en el teatro de Apolo.

El general Balderich saldrá en breve para Valls su país, donde tiene enferma á su anciana y virtuosa madre.

A propósito de una noticia que hemos publicado, referente al acta de Ocaña, aseguran anoche personas bien informadas, que ayer mismo quedó presentada en la secretaria del Congreso un documento que acredita que habian votado con cédula duplicada, no solo los electores, á que hacíamos referencia, sino muchos más.

Se ha presentado al Banco de España un modelo de billetes por un nuevo procedimiento fototípico, mediante el cual en opinion de sus autores, no solo resultan infalsificables, sino que en un dia puede hacerse una emision.

El médico D. Mariano Sanchez y Hernandez, sobrino del Sr. Camison, ha logrado devolver la salud al apreciable actor D. Julian Hernandez, cuya curacion ofrecia grandes y serias dificultades.

En la reunion celebrada anoche por la prensa médico-farmacéutica en casa del doctor Pulido, director literario del *Anfiteatro anatómico*, y á la cual asistieron los representantes de ocho periódicos, se trató, entre otros asuntos de grande interés para la salubridad pública y las clases médicas, de activar todo lo relativo al descuento del 12 por 100 que suiren de sus haberes los médicos titulares; y discutir las bases de una buena organizacion de partidos de enseñanza médica, en otra reunion que se verificará en la semana próxima.

Quedan por proveer en Hacienda, las plazas de oficial de dicha secretaria que ocupaban los Sres. Varona y Alba Saldado, elegidos senador el primero y diputado el segundo, y la fiscalía de la Deuda. Los decretos proveyendo estas vacantes saldrán probablemente el viernes próximo.

De los periódicos de anoche, solo y *La Epoca* dice á los partidos liberales que tomando por su programa el discurso del rey y cumplido en todas

sus partes, la patria recobrará el bien perdido.

La *Politica* contesta á algunas apreciaciones de la *Libertad* sobre el discurso de la Corona.

El *Tiempo* se ocupa tambien del mismo discurso de la Corona.

S. A. la princesa de Asturias saldrá mañana para el Pardo, donde permanecerá probablemente durante la ausencia de S. M.

El Sr. Posada Herrera, que ha asistido á la sesion de ayer, á pesar de la dolencia que la aqueña, se ha retirado tan luego como hubo tomado posesion de la Presidencia.

El Sr. Mariscal, electo diputado por Jaen, ha presentado hoy á la secretaria del Senado el acta del Sr. Coello y Quesada.

Con referencia á un telegrama recibido anoche de Bayona, se aseguraba anoche en algunos círculos que la diputacion á guerra de las provincias Vascongadas debian celebrar hoy una reunion para acordar la sumision inmediata del país sublevado. Hemos intentado averiguar lo que hubiera de cierto en la noticia, pero no pudimos por lo avanzado de la hora.

El general Martinez Campos ha renunciado el cargo de diputado por Sagunto.

De 13 á 14 son los distritos que resultan vacantes por actas dobles, renunciadas y fallecimientos.

Si la mayoría de los cuerpos colegisladores aprueba el juramento, como parece casi seguro, crec un colega que jurará el Sr. Castelar.

Hablase de una empuñada que á propósito del juramento se dice que presentarán las oposiciones de las Cámaras, pidiendo que se fure obediencia á los poderes constituidos, á lo que están obligados todos los españoles.

Ayer circuló el rumor de haber huido D. Carlos á la frontera y haber entrado en territorio francés.

La *Agencia Americana* nos transmitió anoche los siguientes telegramas.

Lisboa, 16 (12-50 tarde).—Fernandez de los Rios ha llegado ayer. San Sebastian, 13 (2 tarde).—Cunde completa desmoralizacion entre las fuerzas vizcainas, alavesas y cantabras.

Las tropas han sido recibidas en Mondragon con las campanas á vuelo, cohetes y muchos vivas á la paz.

Se han presentado todos los sedentarios del pueblo, y tambien el comandante militar de Eibar con 20 individuos, donde se cogieron 60 fusiles.

Muchos carlistas de Azpeitia y Vergara huyen hacia la frontera.

Paris, 16 (11-57 m.).—La *Republique Francaise* publica la lista que sigue de los candidatos á diputados por los 20 distritos de Paris: Tirard, Breloy, Spuller, Barodet y Louis Blanc; Thiers, coronel Denfert, Langlois, Chaufoz y Brisson, Floquet, Greppe, Casso, Farey y Marmontin; Lockroy, Clemenceau, Allain, Targe y Gambetta.

Louis Blanc será tambien votado por otro distrito.

La lista que ha publicado el *Rappel* difiere ligeramente de esta.

Segun un trabajo analítico, de 59 departamentos, todas las previsiones prometen 200 diputados republicanos, 19 bonapartistas, ocho legitimistas, 13 orleanistas y 113 dudosos.

Mae-Mahon ha visitado ayer, acompañado de algunos generales, el palacio de la industria.

Lisboa, 16 (5-50 t.).—Con la solemnidad acostumbrada fué recibido ayer oficialmente en palacio, el nuevo ministro de Bélgica.

Londres, 16 (11 m.).—El principe de Galles saldrá de Bombay el 10 de marzo, visitará Malta, Gibraltar y Lisboa.

Viena, 16 (11 m.).—Se hacen preparativos militares en la Croacia y Dalmacia, para el caso de que los insurrectos rehusen ser desarmados, sin embargo de las proposiciones de Andrássy.

La *Gaceta* de hoy publica, además de los telegramas que hemos adelantado en la edición de la noche, el siguiente de guerra:

San Sebastian, 16 (2-14 t.).—Guerra (7 t.).—General Morales de los Rios al ministro Guerra.—Se ven pasar como para Tolosa dos cañones de grueso calibre y 30 carros de municiones, y de esa banda como para Irua muchas familias y bastantes curas.

Tambien dice que la contraguerilla de Miranda tuvo un contraguerillero muerto, cuatro contados, un caballo muerto y dos heridos.

El general Moriones desde Guetaria da conocimiento de la presentacion á indulto de un oficial y 25 individuos armados. En Vitoria lo verificaron ayer dos carlistas del sexto de Alava, tambien con armas.

En el bolsin de anoche abrió el consolidado á 48-33, quedando á última hora á 48-00 á fin de mes, y á 48-80 á fin del próximo. Se hicieron bastantes operaciones.

Tambien se hicieron operaciones en cupones del último vencimiento de enero del 76 á entregar á primeras del próximo á 66-80.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA á cargo de Julian Gonzalez.

No es cierto que, como dice un periódico, la minoría constitucional del Senado tratase de presentar candidato para una de las secretarías.

El Sr. Castelar tomará parte en el debate sobre reglamento cuando esta cuestion se discuta de lleno, despues de constituida la cámara.

Durante la eleccion de presidencia han conferenciado amigablemente por largo rato en el salon de sesiones los Sres. Posada Herrera, Ulloa y marques de la Vega de Armijo.

Ha llegado el vice cónsul de España en Marsella, Sr. Blanco, nombrado cónsul en Macao. Tambien ha llegado el vice-cónsul de Ceite, Sr. Sanz, á consecuencia del asesinato perpetrado en Alcalá de Henares, en la persona de su señora hermana.

Los representantes de España en el extranjero han felicitado á S. M. por el notable discurso que leyó ayer en la apertura de las Cámaras.

Nuestro representante en Bruselas ha firmado con aquel gobierno unos artículos adicionales al tratado de estradiccion con aquel reino.

Esta noche á las once se reúnen las comisiones de actas y trabajarán toda la noche para adelantar los trabajos y procurar que pasado mañana se constituya el Congreso.

El Sr. Aranguren ha sido nombrado gobernador de Zamora.

Hoy ha sido presentada al Congreso una exposicion de varios electores de Lillo que aparecen como votantes y conservan sus cédulas electorales intactas.

La AGENCIA TELEGRAFICA de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido hoy de sus corresponsales el siguiente DESPACHO:

Reus, 15 (7-15 noche).—La junta provincial de Instruccion publica está girando una visita á las escuelas públicas, cuyo estado aparece muy satisfactorio.

Las fuerzas del batallon franco recorren los pueblos de esta demarcacion.

Adquiere gran desarrollo la caja de Ahorros.

SENADO.

Sesión del día 16 de febrero de 1876.

A las tres menos veinte minutos dió principio la sesion bajo la presidencia del señor conde de Pino-Hermoso, leyendo el acta de la preparatoria.

Se procedió á la eleccion de presidente, resultando elegido el señor marqués de Barzanallana por 93 votos, habiendo obtenido además nueve el general Zabala, dos el marqués de Santa Cruz, uno D. Alejandro Lorente, y uno el marqués de Novallies.

Acto continuo se procedió al escrutinio para vice-presidentes.

Resultaron elegidos los señores: don Alejandro Lorente, por 92 votos, para primer vice-presidente; el señor marqués de Santa Cruz, para segundo, por 88; el Sr. Silvela (D. Manuel), por 83, para tercero, y el general San Roman por 82 para cuarto.

Verificada la votacion de secretarios resultaron elegidos los señores conde de la Romera por 69 votos, marqués de Casa-Galindo por 72, Sr. de Rubianes por 77, y D. Emilio Bravo por 74.

El nuevo presidente Sr. Barzanallana ocupó el sillón de la mesa y propuso un voto de gracias para la mesa interina que fué aprobado por unanimidad.

Dió las gracias á los señores senadores, por la honra que le habian dispensado, propuso que se declarara vigente el reglamento del año de 1874, con la modificación de prestar el juramento al monarca constitucional.

El Sr. Mazo pidió la palabra para decir que creia prematuro el hacer la variacion propuesta.

El Sr. Bravo (D. Emilio), dijo que creia que no podia prescindirse de la fórmula del juramento, y que este no era obstáculo para que cada cual defendiera sus opiniones políticas. Agregó que era tambien práctica parlamentaria.

Hecha la pregunta por el señor secretario de si se declaraba vigente el reglamento del año 74, con la adición del juramento, quedó así aprobado en votacion ordinaria.

A propuesta del señor presidente se acordó tambien que las sesiones diesen principio á las dos, levantandose la de esta tarde á las seis menos cuarto.

CONGRESO.

Sesión del día 16 de febrero de 1876.

Presidencia de edad del Sr. Carriquiri.

Con numerosa concurrencia de diputados se abre la sesion á la una menos un minuto.

Los conciliadores ocupan la derecha, los disidentes, algunos unionistas y los moderados los bancos del centro, y los constitucionales la izquierda.

En estos bancos se ve al Sr. Ulloa.

En el banco de los ministros se encuentran los señores Romero Robledo, Ayala, conde de Torno y Martin Herrera.

El secretario Sr. Ochoa dió lectura al decreto de convocatoria y al acta de la sesion registada.

Se pregunta al Congreso si acuerda que rija el reglamento de 1874.

El Sr. Navarro y Rodrigo pide la pa-

labra y dice: que los constitucionales aceptan el reglamento que propone la mesa, pero rechazan el artículo que se refiere al juramento por ineficaz, y mas que ineficaz todavia, por contradictorio con la existencia en España de la libertad religiosa.

Este argumento, dice el orador, es incontestable.

El juramento no añade mayor solemnidad á los actos parlamentarios.

Habla sobre los partidos legales, y afirma que lo son todos mientras no falten á la ley, y declara, en nombre de la minoría, como manifestacion terminante, que no debe por eso la malicia creer que el partido á que el orador pertenece olvida sus firmes adhesiones de apoyo y lealtad á los altos poderes del Estado.

El orador se estiende en consideraciones políticas de otro orden.

El presidente ruega al orador que se concrete al punto que es objeto de sus palabras.

Y continúa el Sr. Navarro insistiendo en la lealtad y en la buena fe de las adhesiones del partido constitucional.

El ministro de la Gobernacion dice respecto de las declaraciones políticas del Sr. Navarro, que la mayoría las hubiera aplaudido, á haberlas hecho ya constituido el Congreso.

Entrando en la cuestion del juramento, dice el señor Romero Robledo, que todos los ciudadanos en los actos solemnes de la vida juran fidelidad á los poderes constituidos, y que el cargo de diputado no es menos importante para que se prescinda de este requisito.

Recuerda que el partido constitucional aceptó la teoria del juramento, y no la suprimió cuando pudo.

Dice que todo hombre de honor respeta sus juramentos, y que la Constitucion establece no atañe ni se refiere á las creencias religiosas.

El Sr. Navarro y Rodrigo rectifica, y lo hace tambien el ministro de la Gobernacion.

El Sr. Pidal y Mon dice que la primera dificultad que se suscita en las Cortes es á propósito de la libertad religiosa.

El ministro de la Gobernacion declara que no hay dificultades, y que lo que crea dificultad el Sr. Pidal es esencia del pensamiento del gobierno. La cámara responde á esta declaracion con muestras de asentimiento.

Queda aprobado el reglamento de 1847 en votacion ordinaria.

El Sr. OCHOA leyó la lista de los diputados, é inmediatamente se procedió por papeletas á la eleccion de la mesa interina, siendo llamados los diputados por el orden de la presentacion de actas.

A las dos y cinco minutos termina la votacion y empieza el escrutinio para la eleccion de presidente.

Terminado aquel resulta que han tomado parte en la votacion 273 diputados, quedando elegido presidente el Sr. Posada Herrera por 273 votos.

Continúa la eleccion de cargos para la mesa interina. Se votan por papeleta los vicepresidentes.

Terminado el escrutinio, resultaron elegidos por este orden los señores siguientes: Elduayen por 283 votos; Auriolos por 212; Hurtado, por 184, y Escobar por 136.

Obtuvieron votos para los mismos cargos el marqués de Campo-Sagrado, 83, y el de Malpica, uno, con dos papeletas en blanco.

Se procedió á la eleccion de secretarios.

Verificado el escrutinio, resultaron elegidos los señores siguientes para los cargos de secretario: 1.º, Sr. Silvela, por 197 votos; 2.º, Sr. Cadorniga, por 143; 3.º, Sr. Rico, por 68; y 4.º, Sr. Martinez, por 35. Tomaron parte en la votacion 295 diputados electos.

El presidente de edad invita á los elegidos para la mesa interina á que ocuparan sus asientos.

El Sr. Posada Herrera ocupa la presidencia con los secretarios y dirige breves palabras á la Cámara.

Dice que alojado de la política durante seis años, no va á hacer un discurso político, porque las sesiones del Congreso, hasta su constitucion, no son mas que juntas interinas.

Manifiesta su aspiracion de que la mayoría y la minoría se inspiren en la conveniencia de discutir pronto las actas para la constitucion definitiva del Parlamento.

No deseo, añade, volver atrás la vista, y si he cometido algun error, sirva esta confesion de castigo á aquellas faltas.

Acto continuo el señor presidente propuso un voto de gracias á la mesa de edad, que el Congreso votó por unanimidad.

El Sr. Carriquiri, presidente de edad, dijo algunas palabras de agradecimiento.

El Sr. Silvela, primer secretario, leyó los artículos del reglamento que determinan los asuntos que deben ser objeto de la deliberacion de las Cortes en este periodo de interinidad, y siendo uno de ellos la eleccion de las comisiones de actas, se procedió á la votacion por papeletas.

Verificado el escrutinio, resultaron elegidos: para la auxiliar, los Sres. Suarez Inclan, Gamazo, Lopez Guijarro, Estéban Collantes (D. S.), Garcia Lopez, Suarez y Villaverde.

A la hora de cerrar nuestro número seguia la votacion de la comisión permanente y se tenia por seguro que serian electos los Sres. Sanchez Milla, Juez Sarmiento, Danvila, Quiroga Vazquez, Gonzalez Vallarino, Perez Garciflorenta y Martos Gavin. La sesion ha debido terminar despues de las seis y media.

Enmen que se comole reune toda clase de circunstancias agrava... La mano que profana el phical...

CURIOSIDADES.

El Congreso eligió ayer para el cargo de presidente al Sr. D. José Posada Herrera...

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Supongamos que Jorge Pradel al abandonar el restaurante en don- de se le dejó, enciendo un cigarro...

IV.

Acto continuo se dirigió á hacer con su camarada. Le refirió mi- niolosamente todo lo que había visto...

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

El Sr. Posada Herrera se ha encon- trado al volver á la vida pública...

CONOCIMIENTOS ÚTILES.

Los papeles pintados: La elección de papeles para far- tar la decoración de las habitaciones...

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Al estar en el teatro, Jorge Pradel, y todavía muy a principios de la comida...

EL VENTRILOCO.

—¿Qué como crees? con la mayor facilidad del mundo. Yo he hecho un mozo de cordel...

Los papeles aterciopelados, de- ben colocarse en los salones. En las alcobas y sobre todo...

VIDA PRÁCTICA.

Parasitismo: Amos de tener un par de palabras raras sobre ellos...

INDUSTRIA Y COMERCIO.

El agua de violeta: Se ponen en infusion durante ocho días...

NOTICIAS SUELTAS.

Según dicen de Gagliari, el mar ha enfriado y la temperatura...

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

En París hay varios estableci- mientos donde se vende carne de cerdo...

PASADIMOS.

Un periódico publica lo siguiente: que lo comunica el señor...

INDUSTRIA Y COMERCIO.

La casa Calixte de Remo N.º 23. LA OJA negra es un medicamento...

SE VENDE.

La casa Calixte de Remo N.º 23. LA OJA negra es un medicamento...

En tiempos de lluvia, en los que tanto barro se forma...

PASADIMOS.

Un periódico publica lo siguiente: que lo comunica el señor...

INDUSTRIA Y COMERCIO.

La casa Calixte de Remo N.º 23. LA OJA negra es un medicamento...

SE VENDE.

La casa Calixte de Remo N.º 23. LA OJA negra es un medicamento...

MEJOR BROW. La casa Calixte de Remo N.º 23. LA OJA negra es un medicamento... SE VENDE.